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Rozzano, morto il sindaco Gianni Ferretti
L'annuncio è stato pubblicato sul la pagina Facebook del Comune

"Con immenso e profondo 
dolore, annunciamo la pre-
matura scomparsa del nostro 
amato sindaco, Gianni Fer-
retti. La sua perdita lascia un 
vuoto incolmabile nella no-
stra comunità, che ha servito 
con instancabile dedizione, 
passione e una visione lungi-
mirante per il futuro", si 
legge sul post. "In questo 
momento di grande tri-
stezza, ci stringiamo con af-
fetto alla sua famiglia, 
condividendo il loro dolore e 
portando gratitudine e rico-
noscenza per tutto ciò che il 
sindaco ha donato a noi 

tutti", conclude il messaggio 
pubblicato sulla pagina Fa-
cebook del Comune. Nato 
nel dicembre del 1963, 
Gianni Ferretti aveva 60 anni 
e proprio lo scorso giugno 
era stato rieletto per il suo 
secondo mandato consecu-
tivo, con 10.954 voti, pari al 
64,44% dei consensi. "Con 
dolore apprendo della scom-
parsa di Gianni Ferretti, sin-
daco di Rozzano. Esprimo la 
mia vicinanza alla famiglia e 
a tutta la comunità", ha 
scritto sui social il sindaco di 
Milano, Giuseppe Sala. 
 

Easy to Love,  
proposta di Knorr  

per il pranzo  
degli studenti

A Roma la mostra 
‘Guglielmo Marconi. 
Vedere l’invisibile’

Da un piccolo  
appartamento  

al locale dei sogni

“Donald Trump tornerà alla 
Casa Bianca”. La Cnn annun-
cia così la vittoria del candi-
dato repubblicano alle 
presidenziali americane, che 
ha già conquistato 276 voti dei 
grandi elettori, superando 
quindi quota 270. Trump è il 
47esimo presidente degli Stati 
Uniti. Donald Trump tornerà 
quindi per la seconda volta a 
guidare gli Stati Uniti. Il tanto 
atteso testa a testa non c’è 

stato, il tycoon ha confermato 
i successi negli Stati “ovvi”, 
ma è negli Swing States che la 
sua campagna elettorale ag-
gressiva ha fatto particolar-
mente breccia. Vinti North 
Carolina, Georgia e Pennsyl-
vania (dove Harris aveva in-
vestito tanto), avanti negli 
altri Stati in bilico quando 
ormai si sono superate per-
centuali elevate e significative.

a pagina 4

a pagina 6 a pagina 8a pagina 7

“Contributo per vittime 
della strage di via Mariti”
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Gli Stati Uniti voltano pagina, 
Trump torna alla Casa Bianca

La Cnn annuncia così la vittoria del candidato repubblicano alle presidenziali americane
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ExportUsa: “Anche con Trump 
export italiano salvo”
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"Dal  punto di  vista com-
mentale,  a noi serve sempre 
chiarezza,  ad esempio nei  
rapporti  doganali  che sono 
ormai stabil i  da anni.  Non 
c'è,  a mio parere, un grosso 
pericolo per la  pasta:  già 
paga dazio,  non immagino 
che possa crescere. Si tratta 
di  una misura protezioni-
stica che vede il  prezzo ita-
l iano contro quello 
americano,  e  ogni  anno 
viene rivisto con un sistema 
molto elaborato di  valuta-
zione.  Non vedo quindi 
grosse problematiche ri-
spetto a questo".  Così ,  con 
Adnkronos/Labital ia ,  Giu-
seppe Di Martino,  al la  
guida dell 'omonimo pastifi-
cio di Gragnano, commenta 
l 'elezione di Donald Trump 
e i l  r ischio che ci  s iano 
nuovi dazi  sull ' importa-
zione di  prodotti  i tal iani  
negli  Usa.   Erede di  una 
delle  più antiche famiglie  
di pastai di Gragnano, Giu-
seppe Di Martino è ammini-
stratore delegato e 
presidente del  cda del  Pa-
stificio Di Martino Gaetano 
& F. l l i  S .p.A. ,  che gestisce 
insieme al la  sorel la  Gio-
vanna.  Più di  100 anni di  

esperienza nella produ-
zione di Pasta di Gragnano 
fanno la famiglia Di Mar-
tino il  punto di riferimento 
nel mercato mondiale della 
pasta di  Gragnano IGP (In-
dicazione Geografica Pro-
tetta) .  Distribuito su 7 
diversi  s i t i  di  produzione 
situati  tra la  Campania e 
l ’Emilia Romagna,  i l  Pasti-
f icio Di Martino produce 8 
milioni di porzioni di pasta 
al  giorno ed esporta i l  93% 
della sua produzione in 
oltre 48 paesi .  Grazie al la  
sua vicinanza al  mare,  
l 'azienda ha sempre avuto 
una vocazione speciale per 
le  esportazioni,  come testi-
monia i l  passaggio della 
prima pasta Di Martino at-
traverso i l  Canale di  Pa-
nama nel 1915 E Di Martino 
da anni è  operativo negli  
Usa,  tra spaghett i  e  altre 
specialità di pasta che sono 
presenti  sul  mercato statu-
nitense.  "Abbiamo una f i -
l iale  commerciale negli  
Stati  Uniti  che è la Di Mar-
tino Inc.,  che ci  rappresenta 
nella distribuzione dei  no-
stri prodotti in tutto il Nord 
America.  L 'export  verso i l  
nord America per noi equi-

vale a quasi  25 mil ioni  di  
euro, su un fatturato di 170 
milioni.  E'  una zona strate-
gica per gl i  investimenti  
dell 'azienda",  sottolinea.  E 
l ' imprenditore campano ri-
corda che "è da più di tren-
t 'anni  che la  pasta paga 
dazio nell ' importazione 
negli  Stati  Unit i" .  "E la  
pasta i tal iana – prosegue – 
rappresenta solo il  5% della 
pasta consumata negli  Usa. 
L'unica pasta i tal iana che 
riesce a passare negli  Usa è 
quella di  alta gamma, di  
alta qualità,  che è più diffi-
ci le  che sia prodotta negli  
Stati  Unit i .  Paste come la 
Gragnano Igp, e anche altre 
che hanno un blasone,  un 
brand,  che gli  permette di  
penetrare nel mercato ame-
ricano".  Di  Martino negli  
States non ha limitato la sua 
att ività imprenditoriale 
solo al la  commercial izza-
zione della pasta. "Abbiamo 
anche un'attività ristorativa 
a New York -sottolinea- che 
porta ott imi r isultati  ed è 
amato dai nostri  cl ienti  ne-
wyorkesi".  E Di Martino ri-
badisce che "per noi  i l  
mercato statunitense è stra-
tegico,  e  credo che i  rap-

porti  commerciali  tra i  due 
Paesi non avranno ripercus-
sioni ,  continueranno a es-
sere intensi  e  proficui .  La 
pasta è  già sottoposta a 
dazio,  non ci  possono es-
sere iniziative nuove",  sot-
tol inea.   In particolare 
secondo l ' imprenditore 
campano, "noi imprenditori 
i tal iani  che facciamo inve-
st imenti  importanti  negli  
Stati  Uniti ,  paghiamo tasse 
e creiamo ricchezza siamo i 
benvenuti  per Trump, non 
credo che ci  vedrà come ne-

mici,  più come contributori 
del  Pi l  americano.  La Di 
Martino Inc.,  ma anche il  ri-
storante che conta una cin-
quantina di  dipendenti ,  è  
sicuramente un'attività che 
va in favore di una migliore 
economia americana.  Noi 
vediamo strategicamente 
gli  Stati  Uniti  come un mer-
cato di sviluppo per i  pros-
simi 5-6 anni.  E'  un mercato 
per noi  sempre più impor-
tante e  ci  investiremo sem-
pre di  più",  r ibadisce 
ancora Di Martino.  E in 

conclusione per Di Martino 
"l 'azione di protezione del-
l 'economia statunitense da 
parte di Trump è più rivolta 
verso i  paesi  sudamericani  
in via di sviluppo, verso la 
Cina.  Non penso che ci  sa-
ranno grosse problematiche 
verso i  prodotti  i tal iani" ,  
sottolinea."Credo che ci  sia 
una problematica di  una 
maggiore attenzione di  
Trump verso l 'America 
stessa,  r ispetto a un multi-
lateral ismo precedente" ,  
conclude.

Le prime parole di Donald Trump, rieletto presidente degli Stati Uniti d’America 

“America sarà di nuovo grande”
“Gli  Usa c i  hanno dato un 
mandato senza precedenti ,  
un  mandato  mol to  po-
tente” .  Cos ì  Donald  
Trump,  dopo la  v i t tor ia  
ormai  data  per  acquis i ta  
anche  se  manca  l ’uff i c ia -
l i tà  par lando dal  palco  di  
Pa lm Beach in  F lor ida .  
“Metteremo l ’America  a l  
primo posto,  dobbiamo si -
stemare le  cose e possiamo 
render la  davvero  grande  
per  tut t i  i  c i t tadini .  I l  fu-
turo del l ’America  sarà  an-
cora  p iù  grande ,  so l ido  e  
robusto  di  quanto non s ia  
mai  s ta to” .  Dal  pa lco  con 
tut ta  la  famigl ia  r iuni ta  e  
i l  suo vice  JD Vance,  i l  ty-
coon sottol inea come i l  r i -
sul ta to  s ia  dovuto  a  “un 
movimento  incredib i le ,  
inedito ,  i l  più grande mo-
vimento  ne l la  s tor ia .  Ora  
raggiugeremo un a l t ro  l i -
ve l lo  d i  importanza  per-
chè  a iuteremo i l  Paese  a  
lenire  le  fer i te .  S i s teme-
remo tant i  problemi  –  as -
s icura  - .  Abbiamo 
superato  ostacol i  che  nes-
suno pensava ,  abbiamo 

raggiunto  un grande  suc-
cesso pol i t ico.  La nostra  è  
una vit toria  poli t ica.  I l  no-
s t ro  Paese  non ha  mai  
v is to  nul la  d i  s imi le .  Lot -
terò per  voi ,  per  le  vostre  
famigl ie ,  per  i l  vostro  fu-
turo,  lavorerò ogni  giorno 
e  v i  por terò  un Paese  s i -
curo e  prospero,  sarà  l ’età  
del l ’oro ,  sarà  una vi t tor ia  
per  tutt i  gl i  americani  che 
c i  consent i rà  d i  nuovo di  
rendere  i l  nostro  Paese  
una  grande  nazione .  Noi  

torneremo a  essere  un 
Paese speciale ,  vogl iamo e  
poss iamo tornare  a  essere  
i  migl ior i .  Abbiamo rag-
giunto  numeri  record ,  
qualcosa  che  nessuno 
aveva  mai  fa t to  e  v i  r ipa-
gheremo di  questo,  faremo 
in  modo che  c i  s ia  una  
svol ta  per  tut t i .  Questa  è  
una promessa.  Questo è  i l  
giorno in cui  gl i  americani  
hanno r ipreso  i l  control lo  
del  proprio Paese.  E’  s tata  
una  campagna mol to  ser-
ra ta ,  abbiamo mostrato  
una coalizione molto unita 
e  questo  ne l la  coa l iz ione  
amer icana  non era  mai  
successo .  I  c i t tadini  ame-
r icani  s i  sono r iunit i” .  In-
f ine ,  un  breve  passaggio  
su immigrazione e  guerre .  
“Dobbiamo chiudere  i  no-
s tr i  conf ini ,  vogl iamo che  
entrino persone solo legal-
mente .  Non abbiamo 
avuto  guerre  per  mol to  
tempo,  ol tre  a l la  sconfi t ta  
del l ’ Is is ,  vogl iamo evitare  
le  guerre ,  io  non vogl io  
iniziare  una guerra,  le  fer-
merò”,  conclude Trump.

La Cnn annuncia così la vittoria del candidato repubblicano alle presidenziali americane 

Donald Trump torna alla Casa Bianca

“Si tratta di una misura protezionistica che vede il prezzo italiano contro quello americano, e ogni anno viene rivisto con un sistema molto elaborato di valutazione” 

Di Martino: “Dazi con Trump? La pasta già paga, non credo stravolgimenti”

L’America ha voltato pa-
gina dopo il  quadriennio 
Joe Biden. A metà notte (ita-
liana) Elon Musk di dubbi 
non ne aveva già: significa-
tivo il  tweet del proprieta-
rio di Tesla e di X: “Game, 
set and match”. I Repubbli-
cani,  dopo quattro anni, 
hanno conquistato la mag-
gioranza al Senato e sono 
favoriti  per la Camera, 
anche se il rischio (minimo) 
di un Congresso ancora 
“spaccato” c’è.  Grande en-
tusiasmo a Palm Beach, Flo-
rida, musi lunghi a 
Washington, nel quartiere 
generale di Kamala Harris. 
Neanche la profezia di Ba-
rack Obama (“ci vorrà 
tempo prima dei risultati”) 
si  è avverata, la vicepresi-
dente “non parlerà ai soste-
nitori stasera, ma dovrebbe 
parlare domani”, ha detto il 
copresidente della sua cam-
pagna, Cedric Richmond, 
mentre continuavano ad ar-
rivare risultati elettorali in-
digesti da tutto il  paese. 
“Abbiamo ancora voti da 
contare”, ha detto. Delu-

sione palpabile,  in attesa 
degli esiti  degli altri  quat-
tro “battleground States” 
(Wisconsin e Michigan oltre 
ad Arizona e Nevada) ma la 
sconfitta è ormai accertata. 
Democratici travolti da una 
valanga rossa. E Trump, se-
guito dal suo staff e dai 
suoi seguaci,  è arrivato al 
Convention Center di Palm 
Beach per le prime parole 
da 47esimo presidente degli 
Stati Uniti d’America. Nelle 
ore immediatamente prece-
denti alla chiusura dei 
primi seggi,  in Indiana e 
Kentucky, Trump aveva de-

nunciato via social “voci” 
secondo cui nelle opera-
zioni di voto a Philadelphia 
ci sarebbero state “massicce 
frodi”. Una denuncia (poi 
estesa anche al Michigan) 
smentita seccamente dalla 
polizia locale, che alla Cnn 
ha fatto sapere di “non es-
sere a conoscenza di ciò a 
cui Trump si riferisce”. Ha 
(ormai) vinto Trump anche 
nel voto popolare: supera 
Harris anche nei voti con-
tati uno per uno, a sancire 
un trionfo più largo di qual-
siasi previsione. Una va-
langa rossa, per l’appunto.
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“Non vedo problemi per 
l ’elezione di  Trump, anche 
perché lui  ha una naturale 
propensione verso l ’ I tal ia ,  
s impatia per l ’ I tal ia”,  ha 
detto a Sky Tg24 il  vicepre-
mier e ministro degli  Esteri 
Antonio Tajani .  “Ricordo 
quando lo incontrai ,  io  ero 
presidente del  Parlamento 
Europeo,  a  Bruxelles ci  in-
contrammo, mi sembrava 
molto orientato a guardare 
con particolare attenzione 
all’Italia, e questo è un fatto 
importante”.  “Siamo al  la-
voro per rinforzare i  legami 
solidissimi che abbiamo con 

gli  Stati  Unit i ,  i l  nostro 
principale interlocutore in 
politica estera. Le relazioni 
transatlantiche sono la prio-
rità per il  governo italiano, 
insieme ai  rapporti  con 
l ’Unione Europea”,  ha ag-
giunto sottol ineando:  “La-
voreremo con 
l ’amministrazione Trump 
che arriverà al l ’ inizio di  
gennaio,  credo che si  potrà 
discutere di  molte que-
st ioni”.  “Rivolgo al  presi-
dente Donald Trump le mie 
sentite  congratulazioni .  
Con rinnovata determina-
zione,  l ’ I tal ia  conferma i l  

proprio impegno al  f ianco 
degli  Stati  Uniti  per affron-
tare insieme le  sf ide com-
plesse che i l  presente ci  
pone, nella convinzione che 
solo uniti  si  possa garantire 
prosperità e stabilità.  Buon 
lavoro al Presidente Trump. 
La Camera continuerà a 
percorrere la  via del  dia-
logo e della diplomazia par-
lamentare,  già intrapresa 
grazie alla disponibilità e al 
proficuo scambio con lo 
Speaker Mike Johnson”,  ha 
commentato i l  presidente 
della Camera dei  deputati  
Lorenzo Fontana. 

“Lotta  a l l ’ immigrazione 
c landest ina  e  tagl io  del le  
tasse ,  radic i  cr is t iane e  r i -
torno al la  pace ,  l ibertà  di  
pensiero  e  no a i  process i  
pol i t ic i .  Anche negl i  Usa 
vincono buonsenso,  pas-
s ione e  futuro!  Buon la-
voro,  Pres idente  Donald 
Trump”.  In  quest i  termini  
s i  è  espresso su Instagram 
i l  v icepremier  e  leader  
del la  Lega,  Matteo Salvini  
commentando le  e lezioni  
negl i  Stat i  Unit i .  In  un’ in-
tervis ta  a  Rt l ,  Salvini  a l la  
domanda su cosa pensi  del  
voto popolare a una f igura 
controversa come quella di  
Trump ha r isposto :  “Lo 
chiedete a uno che i l  20 di-
cembre r ischia  di  essere  
condannato a 6  anni  di  ga-
lera,  c ioè carcere vero,  per  
aver  bloccato  gl i  sbarchi .  
Se avessero potuto votare i  
giornal ist i  e  pol i tologi  i ta-
l iani ,  avrebbe vinto la  Har-
ris,  ma il  problema è che ha 
votato  la  gente ,  b ianchi ,  
ner i ,  la t ini ,  g iovani ,  an-
ziani ,  mi l ioni  di  donne e  
uomini l iberi e per la prima 
vol ta  Trump ha preso la  
maggioranza dei voti  popo-
lari  non solo dei  delegati”.  

E  dopo aver  det to  che “se  
Trump r iuscirà  a  r iportare  
col loqui  e  dialogo tra  Rus-
s ia  e  Ucraina,  t ra  Israele ,  
I ran e  Palest ina  potrà  am-
bire  al  Nobel  per  la  pace”,  
ha  affermato:  “Una parte  
del la  vi t tor ia  s icuramente  
la  ha  Elon Musk.  Io  sono 
un convinto sostenitore del  
futuro dell ’ investimento in 
r icerca,  in innovazione,  in-
te l l igenza art i f ic ia le ,  spa-
zio ,  cyber  e  s icurezza.  
Musk è  un di fensore  del la  
libertà di pensiero e parola.  
E’  s tato cr i t icato a  s inistra  
a  presc indere  perché non 

pensa i l  pol i t icamente cor-
retto.  Ci  sono stati  cantanti  
e  at tor i  che  hanno fat to  
campagna per Harris e altri  
per  Trump.  Non s i  capisce  
perché chi  ha fat to  campa-
gna a  s inis tra  vada bene,  
mentre gli  altri  siano mezzi 
del inquent i” .  E  ha ag-
giunto:  “Io  mi  occupo di  
ponti ,  grandi infrastrutture 
e  trasport i  ma per  l ’econo-
mia i tal iana e i l  futuro dei  
nostr i  f ig l i  la  vi t tor ia  di  
Trump è una buona notizia.  
Determinante  per  i  pros-
s imi  anni  sul  f ronte  del la  
pace”.  

“Le più sincere congratulazioni al presidente eletto degli Stati Uniti” 

Vittoria Trump, le reazioni della Meloni
“A nome mio e del governo 
italiano, le più sincere con-
gratulazioni  al  presidente 
eletto degli  Stati  Uniti ,  Do-
nald Trump. Ital ia  e  Stati  
Unit i  sono Nazioni  ‘so-
rel le’ ,  legate da un’al le-
anza incrollabile ,  valori  
comuni e una storica amici-
zia. È un legame strategico, 
che sono certa ora rafforze-
remo ancora di  più.  Buon 
lavoro presidente”.  Ecco 
cosa ha scritto su X la pre-
sidente del  Consiglio Me-
loni  dopo le  elezioni  che 
hanno visto vincere Trump. 
“Rivolgo al presidente Do-
nald Trump le mie sentite  
congratulazioni .  Con rin-
novata determinazione,  
l ’Italia conferma il  proprio 
impegno al  f ianco degli  
Stati  Unit i  per affrontare 
insieme le sfide complesse 
che i l  presente ci  pone,  
nella convinzione che solo 
unit i  s i  possa garantire 
prosperità e stabilità.  Buon 
lavoro al  Presidente 
Trump. La Camera conti-
nuerà a percorrere la  via 
del  dialogo e della diplo-

mazia parlamentare, già in-
trapresa grazie al la  dispo-
nibil i tà  e  al  proficuo 
scambio con lo Speaker 
Mike Johnson”,  ha com-
mentato il  presidente della 
Camera dei  deputati  Lo-
renzo Fontana.  “Non vedo 
problemi per l ’elezione di  
Trump, anche perché lui ha 
una naturale propensione 
verso l ’Italia,  simpatia per 

l ’ I tal ia”,  ha dichiarato a 
Sky Tg24 i l  vicepremier e  
ministro degli  Esteri Anto-
nio Tajani .  “Ricordo 
quando lo incontrai,  io ero 
presidente del  Parlamento 
Europeo,  a Bruxelles ci  in-
contrammo, mi sembrava 
molto orientato a guardare 
con particolare attenzione 
al l ’ I tal ia ,  e  questo è un 
fatto importante”. 

Lucio Miranda, presidente di ExportUsa: “Dazi selezionati su prodotti e paesi” 

 “Anche con Trump export italiano salvo”

Il commento deil vicepremier e leader della Lega, Matteo Salvini, su Instagram 

“Buon lavoro, Presidente Donald Trump”
“Non vedo problemi per l’elezione di Trump, ha una naturale simpatia per l’Italia” 

I commenti di Tajani e Fontana

"Ora che gl i  americani  
hanno scel to  i l  loro presi -
dente ,  è  i l  momento di  
agire .  Un conto,  infat t i ,  è  
la retorica della campagna 
elettorale e un conto la re-
al tà  dei  fat t i .  Trump ha 
ereditato un’economia f lo-
r ida e  in  salute  e  farà  di  
tutto  per  proseguire  su 
questa  s trada.  L’unico 
aspetto un po’  controverso 
è  quel lo  re lat ivo ai  dazi :  
Trump probabi lmente  tor-
nerà ad ut i l izzarl i  soprat-
tutto  contro la  Cina per  
motivi  più geopol i t ic i  che 
commercial i .  S iamo con-
vint i ,  comunque,  che non 
s ia  real is t ico  un aumento 
dei  dazi  su ogni  t ipologia  
di  prodott i  e  quindi  verrà  
fat ta  una selezione accu-
rata  su qual i  categorie  e ,  
soprattutto ,  con qual i  
paesi .  Non è molto diverso 
da quanto abbiamo visto in 
occasione del  primo man-
dato di  Trump, ma le rela-
zioni  commercial i  
I tal ia-Stat i  Unit i  non sono 
in  cr is i ,  anzi" .  Ad affer-
marlo ,  ad Adnkronos/La-

bital ia ,  è  Lucio Miranda,  
presidente  di  ExportUsa,  
società  di  consulenza per  
le  imprese ital iane che vo-
gliano entrare nel  mercato 
americano.   "Non dimenti-
chiamo infatt i  che,  da una 
parte,  ci  sono gli  Stati  che 
offrono incent ivi  per  l ’ in-
gresso sul  mercato ameri-
cano e quelli  r imarranno e,  
dall ’altra,  che c’è  stato un 
massiccio  invest imento di  
1 .800 mil iardi  di  dol lar i  
fat t i  dal l ’amministrazione 
Biden,  con accordi  già  av-
viato che,  di  certo,  non po-
tranno che essere onorati  e  
portati  a  termine.  I l  nostro 
paese  ha s icuramente  una 
marcia  in  più nel  set tore  
dei  beni  industr ial i  e  que-
sta  nostra  capaci tà  conti -

nuerà ad essere  molto  ap-
prezzata  negl i  Stat i  Unit i  
che,  al  momento,  non pos-
s iedono tutte  le  compe-
tenze per  far  fronte  a l la  
domanda interna" ,  ass i -
cura.   "Anche i l  set tore  
del la  di fesa  –  prosegue –  
potrà trarre beneficio dalle 
innovazioni  e  dal le  tecno-
logie italiane (pensiamo ad 
esempio ai  droni)  e ,  se  sa-
premo cogl iere  questa  oc-
casione,  le  nostre  aziende 
potranno s icuramente  am-
pl iare  i l  proprio  business  
negl i  Usa.  L’agroal imen-
tare,  infine,  era stato forse 
più colpito  di  a l tr i  dal -
l ’amministrazione Trump 
precedente .  È  anche vero,  
però,  che alcuni dei  nostri  
prodott i ,  pensiamo ad 
esempio al  Parmigiano,  
sono impossibi l i  da imi-
tare,  quindi,  se i  consuma-
tori  americani  vogl iono 
quel lo  or iginale ,  non 
hanno molta  scel ta .  I l  fu-
turo del l ’export  e  del l ’ in-
ternazionalizzazione delle  
imprese ital iane negli  Usa,  
anche con Trump, è salvo".



MERCOLEDÌ 6 NOVEMBRE 20244

E' ricoverato in prognosi ri-
servata un bambino di  12 
anni volato dal  quarto 
piano di  una palazzina a 
Tortoreto (Teramo).  I l  ra-
gazzino,  in condizioni  gra-
vissime,  è  r icoverato in 

Rianimazione ed è stato in-
tubato: ha riportato un poli-
trauma nello schianto al  
suolo.   La Procura di  Te-
ramo, con i l  pm Greta Ao-
l isi ,  ha aperto un fascicolo 
per chiarire la vicenda. I  ca-

rabinieri  di  Alba Adriatica 
(Te),  che stanno seguendo il  
caso,  hanno ascoltato per 
ore la madre del ragazzino, 
la  prima a soccorrere i l  f i -
gl io dopo l ' impatto sul  ce-
mento.

E'  stato fermato dai carabi-
nieri della compagnia di Po-
mezia i l  giovane che 
domenica sera in via Dora 
Baltea a Torvajanica,  sul l i-
torale romano, ha teso 
un'imboscata a un rider po-
lacco di 31 anni, aggredito a 
coltellate e derubato del 
borsello.  Si  tratta di  un 
21enne italiano, già noto 
alle forze dell ’ordine,  gra-
vemente indiziato dei reati  

di  rapina e lesioni perso-
nali .   Secondo quanto rico-
struito dai carabinieri ,  
l 'aggressore ha ordinato una 
pizza tramite un'app e ha 
aspettato i l  r ider diretta-
mente in strada, in via Dora 
Baltea.  Appena i l  r ider è 
sceso dallo scooter lo ha 
colpito con più fendenti alle 
braccia e alle gambe e lo ha 
rapinato del borsello conte-
nente effetti  personali  e al-

cune monete. Il  polacco si è 
quindi accasciato a terra in 
una pozza di sangue. E'  
stato poi un passante a chia-
mare i  carabinieri  e i l  118.  
Portato all 'ospedale San-
t'Anna di Pomezia, il rider è 
stato medicato e dimesso 
con 30 giorni di prognosi. Il  
fermato è stato portato in 
carcere in attesa della con-
valida da parte del Tribu-
nale di Velletri.

Lo psicofarmaco arriva nelle piazze di spaccio. Molte operazioni antidroga 

A Genova  è  a l l a rme R ivo t r i l
Allarme Rivotril a Genova 
dove lo psicofarmaco arriva 
nelle piazze di spaccio. Nel-
l'ambito delle operazioni an-
tidroga condotte dal Nucleo 
Investigativo e dalle Compa-
gnie del Comando Provin-
ciale dei Carabinieri di 
Genova, è emersa una nuova 
sostanza nelle piazze di spac-
cio del capoluogo ligure: il 
Rivotril appunto. Questo psi-
cofarmaco, noto anche come 
ansiolitico e antiepilettico, 
viene ora spacciato soprat-
tutto nel centro storico di Ge-
nova e nella zona di 
Sampierdarena, affiancandosi 
alle sostanze già presenti 
come cocaina, crack, hashish, 
marijuana e metanfetamine.  
Il Rivotril contiene clonaze-
pam, un principio attivo con 
effetti sedativi molto potenti, 
quasi venti volte più forte del 
Valium. Se combinato con 
l’alcol, può dare effetti simili 
a quelli dell’eroina, risul-
tando quindi particolarmente 
pericoloso. Il costo relativa-
mente basso, intorno ai cin-
que euro per compressa, 
rende il Rivotril accessibile e 

particolarmente attraente per 
i consumatori di sostanze in 
difficoltà economica.  I cara-
binieri hanno intensificato i 
controlli su questa sostanza, 
che è legale e disponibile in 
farmacia solo con prescri-
zione medica, essendo inse-
rita nella “Tabella 2” del 
Ministero della Salute. Du-
rante un’operazione mirata, 
gli agenti hanno fermato un 
62enne di origini algerine in 
via del Campo, nel centro 
storico genovese, individuato 
come sospetto spacciatore di 
Rivotril. L’uomo è stato tro-
vato in possesso di 19 pasti-
glie nascoste negli slip e di 
circa 50 grammi di cocaina, 
oltre a 245 euro in banconote 
di piccolo taglio e un coltello 
a serramanico. L'allarme per 
la diffusione del Rivotril 
nelle piazze di spaccio di Ge-
nova "è giustificato" perché si 
tratta di "una benzodiazepina 
molto attiva". Il problema 
principale è che "tende a dare 
dipendenza, e quindi si è 
spinti a continuare a pren-
derla". E "ha vari tipi di ef-
fetti collaterali". A spiegarlo 

all'Adnkronos Salute è il far-
macologo Silvio Garattini, 
fondatore e presidente del-
l'Istituto Mario Negri di Mi-
lano.  Uno dei problemi è che 
"agisce sulla muscolatura e 
quindi le cadute sono più fa-
cili e c'è più possibilità di 
frattura e incidenti", sottoli-
nea. Inoltre "il danno provato 
delle benzodiazepine usate in 
maniera continuativa è che 
accelerano la carenza cogni-
tiva, la perdita di memoria, 
di giudizio, di decisione. E 
questo in maniera progres-
siva". L'attività principale 
"per la quale sono state svi-
luppate queste molecole – ri-
corda l'esperto – è il 
contrasto dell'ansia. Sono 
prodotti che vanno assunti 
per brevi periodi di tempo, 
anche perché vengono utiliz-
zati come facilitatori del 
sonno". I danni di un con-
sumo sconsiderato "avven-
gono man mano che si 
aumenta l'assunzione. Dipen-
denza vuol dire infatti che 
con il tempo si tende a usarne 
di più, perché il cervello di-
venta resistente".

L'annuncio è stato pubblicato sulla pagina Facebook del Comune dell’hinterland milanese 

Rozzano, morto il sindaco Ferretti

Il 21enne è stato fermato dai carabinieri della compagnia di Pomezia 

Ordina pizza poi accoltella e rapina rider
Ha riportato un politrauma nello schianto al suolo. È in prognosi riservata 

Teramo, 12enne cade dal quarto piano

Il presidente della Regione 
della Lombardia, Attilio Fon-
tana, a nome della giunta, ha 
rilasciato invece una nota: "È 
con profonda tristezza che 
apprendiamo la notizia della 
scomparsa di Gianni Ferretti. 
In carica per il secondo man-
dato, ha lavorato con impe-
gno e dedizione per il bene 
della sua comunità. Regione 
Lombardia esprime le più 
sentite condoglianze alla fa-
miglia e a tutta la comunità 
di Rozzano".  Un pensiero è 
arrivato anche da Alessandro 
Sorte, deputato di Forza Ita-
lia e segretario regionale 
della Lombardia: "Siamo 
scioccati dalla scomparsa im-
provvisa di Gianni Ferretti, 
sindaco di Rozzano. Forza 
Italia perde una persona 
equilibrata, un grande ammi-
nistratore, molto apprezzato 
dai cittadini per le sue capa-
cità, la sua passione e dedi-
zione. A nome mio e di tutta 
la comunità di Forza Italia in 
Lombardia esprimo profondo 
cordoglio e vicinanza alla fa-
miglia". "Gianni che brutto 
scherzo che ci hai fatto… ", 

inizia così il messaggio della 
senatrice di Forza Italia e vi-
cepresidente del Senato, Licia 
Ronzulli, che sui social ha 
condiviso anche dei video in-
sieme al sindaco di Rozzano. 
"Appena ieri mi avevi man-
dato un decreto da control-
lare, perché secondo te 
‘gridava vendetta’. Eri sul 
pezzo, sempre. Attento a ogni 
cosa, con quella tua grande 
onestà intellettuale che non ti 
ha mai impedito di dire sem-
pre come la pensavi, in modo 
chiaro e diretto, anche 
quando la verità era sco-
moda. Da oggi la nostra fami-
glia politica è più povera". 
"Perdiamo -aggiunge – un 
grande uomo, un grande sin-
daco, imprenditore, persona 
per bene e con una grande 
qualità: l’essere sempre otti-
mista e positivo. Perdo un 
amico. Desidero esprimere 
alla sua famiglia le mie più 
sincere condoglianze". Gian-
luca Comazzi, assessore al 
Territorio e Sistemi verdi di 
Regione Lombardia, ha com-
mentato: "Gianni Ferretti era 
onesto e capace: a Rozzano 

ha dedicato ogni istante della 
sua vita da sindaco, lottando 
contro gli stereotipi in cui 
spesso è stata ritratta". "Chi 
lo ha conosciuto non può di-
menticare la sua grande pas-
sione per la cosa pubblica e il 
suo impegno costante per mi-
gliorare la vita dei cittadini – 
sottolinea -. Il mio pensiero 
va ai familiari, ai quali mi 
stringo in un abbraccio, e a 
tutta la comunità rozzanese, 
che pochi mesi fa aveva rin-
novato la propria fiducia al 
sindaco Ferretti e oggi è col-
pita da questo lutto". 
"Esprimo il mio cordoglio e le 
mie condoglianze, e quelle di 
tutta la Lega Lombarda, – af-
ferma in una nota il coordi-
natore regionale della Lega 
Lombarda per Salvini Pre-
mier, Fabrizio Cecchetti – alla 
famiglia di Gianni Ferretti, 
apprezzato sindaco di Roz-
zano, prematuramente man-
cato a soli 60 anni. Siamo 
addolorati per la sua scom-
parsa. La comunità di Roz-
zano perde un bravo 
amministratore, competente 
e appassionato".
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Onorare le vittime della 
strage di via Mariti ,  dimo-
strare vicinanza alle fami-
glie e collaborare con tutte 
le istituzioni per prevenire 
gli  infortuni sul lavoro. 
Questo il messaggio lanciato 
oggi a Firenze durante la ce-
rimonia di consegna della 
raccolta fondi in favore 
delle famiglie delle vittime, 
alla presenza della sindaca 
Sara Funaro, del Provvedi-
tore della Misericordia Ber-

nardo Basetti  Sani Vettori,  
dell’arcivescovo Gherardo 
Gambelli ,  l ’Imam Izzedin 
Elzir e del presidente del 
Consiglio nazionale dell'Or-
dine dei consulenti del la-
voro Rosario De Luca, 
categoria che ha contribuito 
in modo cospicuo alla cam-
pagna di solidarietà in occa-
sione del Festival del lavoro 
dello scorso maggio a Fi-
renze.  "Riteniamo sia neces-
sario prevenire gli infortuni 

investendo nella cultura 
della sicurezza attraverso la 
formazione in azienda e il  
dialogo con le nuove gene-
razioni.  Su quest'ultimo 
punto, in particolare, siamo 
impegnati da anni con il no-
stro videogioco GenL, pen-
sato per far conoscere agli  
studenti i  principali  del la-
voro etico, sicuro e rego-
lare", ha dichiarato De Luca 
nel suo intervento alla ceri-
monia.

L’Ist ituto per i l  Credito 
Sportivo e Culturale S.p.A. 
mette a disposizione dei  
Comuni,  delle Unioni di  
Comuni,  dei  Comuni in 
forma associata, delle Città 
Metropolitane,  delle Pro-
vince e delle Regioni un 
plafond di 30 milioni di  
euro per mutui sul patrimo-
nio culturale a tasso f isso 
da stipulare entro i l  31 di-
cembre 2024 con la possibi-
l i tà di  ottenere i l  totale 
abbattimento degli interessi 
per f inanziamenti  con du-

rata fino a 10 anni. Cultura 
Missione Comune finanzia 
interventi  di  prevenzione,  
manutenzione e restauro,  
protezione,  conservazione,  
salvaguardia e valorizza-
zione del patrimonio cultu-
rale per assicurarne le 
migliori  condizioni di  uti-
l izzazione e fruizione pub-
blica.  Inoltre,  può essere 
sostenuto i l  recupero,  re-
stauro,  ampliamento,  at-
trezzatura,  miglioramento,  
eff icientamento energetico,  
abbattimento barriere archi-

tettoniche e messa a norma 
di immobili  appartenenti al 
patrimonio culturale,  e  in-
terventi di digitalizzazione. 
I Comuni che presenteranno 
domanda entro il  12 dicem-
bre 2024 potranno stipulare 
mutui a tasso d’interesse 
completamente abbattuto 
f ino a 10 anni o potranno 
estendere i l  contributo su 
più anni ed allungare la du-
rata del  mutuo.Per mag-
giori  informazioni è 
possibile consultare i l  s i to 
www.creditosportivo.it

“Si tratta di un nuovo approccio che consente di fornire un'assistenza sanitaria basata sul valore, riducendo la durata della degenza ospedaliera per alcuni pazienti” 

Inaugurata nel Trevigiano la prima Cardiolounge in ospedale pubblico

I fondi sono riservati per mutui sul patrimonio culturale a tasso fisso 

Cultura, al via bando da 30 milioni
Rosario De Luca: “Contributo per vittime della strage di via Mariti” 

I Consulenti del lavoro di Firenze

Una nuova Cardiolounge è 
stata inaugurata oggi 
presso l 'Ospedale S.  Gia-
como Apostolo di Castel-
franco Veneto (Treviso).  
Prima in Italia in un ospe-
dale pubblico, è utile per la 
gestione dei pazienti che si 
sottopongono a coronaro-
grafia,  angiografia di  altri  
distretti  vascolari  e angio-
plastica coronarica non 
complessa in Day hospital.  
Lo spazio innovativo, dedi-
cato al  monitoraggio 
diurno dei pazienti che ac-
cedono al Servizio di Emo-
dinamica,  all ' interno 
dell 'Unità operativa com-
plessa di Cardiologia – 
spiega una nota – permette 
di ridurre i  tempi di recu-
pero,  offrendo loro la pos-
sibil ità di  usufruire di un 
confortevole spazio dedi-
cato senza occupare i  lett i  
del  reparto,  migliorando 
così la convalescenza e ga-
rantendo un migliore per-
corso di cura,  con una 
riduzione anche delle l iste 
d'attesa grazie a un accesso 
più rapido al  trattamento.  

I l  progetto,  tra i  primi nel  
Paese, è stato realizzato dal 
team clinico e infermieri-
stico del Dipartimento di 
Cardiologia,  in collabora-
zione con l 'Ufficio tecnico 
dell 'ospedale e Medtronic 
Integrated Health Solutions 
(Ihs),  divisione di Medtro-
nic, azienda leader di Heal-
thcare Technology in grado 
di garantire soluzioni agli  
ospedali  affinché possano 
migliorare i  percorsi  e gli  
esit i  di  cura.  La Cardio-
lounge, concepita per of-
frire un ambiente 
accogliente e centrato sulle 
necessità del paziente,  è 
uno spazio di 60 mq dotato 
di 5 poltrone reclinabili,  di-
visori ,  comodini e televi-
sori .  All ' interno di 
quest 'area i  pazienti  po-
tranno trascorrere le ore 
successive all ' intervento 
sotto la supervisione di un 
operatore sanitario,  ve-
dendo il loro stato di salute 
continuamente monitorato. 
L' idea della Cardiolounge 
nasce con l 'obiettivo di 
trattare i  pazienti  sottopo-

sti  a coronarografia o an-
giografia di  altri  distretti  
vascolari ,  ma anche chi 
viene sottoposto a inter-
venti di angioplastica coro-
narica non complessa,  in 
Day hospital, evitando il ri-
covero prolungato e dimet-
tendo i  pazienti  in 
giornata.  I l  nuovo approc-
cio,  sviluppato in sinergia 
con Medtronic Ihs,  è in 
grado di offrire un'assi-
stenza sanitaria basata sul 
valore.  La Cardiolounge 
"permette di evitare fino a 
2 giornate di ricovero – sot-
tolinea Carlo Cernetti ,  di-

rettore delle Unità opera-
tive complesse di Cardiolo-
gia degli  ospedali  di  
Treviso e Castelfranco Ve-
neto – dimettendo i  pa-
zienti  entro la sera stessa 
dell ' intervento,  rendendo 
così il  percorso di cura più 
rapido ed efficiente.  Si  
tratta di un nuovo approc-
cio che consente di fornire 
un'assistenza sanitaria ba-
sata sul valore,  riducendo 
la durata della degenza 
ospedaliera per alcuni pa-
zienti  e l iberando allo 
stesso tempo risorse per 
quelli con esigenze di cura 

più complesse".   Come ag-
giunge il  direttore generale 
dell 'Ulss 2,  Francesco Be-
nazzi, "con l 'apertura della 
nuova Cardiolounge, 
l 'ospedale di Castelfranco 
Veneto dimostra i l  suo im-
pegno verso un sistema sa-
nitario sempre più 
efficiente e orientato alle 
esigenze del paziente. Que-
sto percorso ha permesso 
all 'ospedale di semplificare 
i  processi  e aumentare la 
capacità di accoglienza. Un 
progetto che rappresenta 
un modello innovativo che 
ottimizza i  tempi di de-
genza e util izza al  meglio 
le risorse a disposizione,  
garantendo cure di alta 
qualità.  Mi complimento 
con i l  dottor Cernetti  e i l  
suo team e con i miei colla-
boratori dell'Ufficio tecnico 
per aver messo a terra que-
sto importante progetto.  
Come Ulss 2 siamo orgo-
gliosi  di  essere tra i  pio-
nieri  in Italia con una 
struttura che migliora la 
qualità della vita dei pa-
zienti  e,  al  contempo, au-

menta la capacità operativa 
dell'ospedale".  Le strutture 
ospedaliere "sono oggi 
sempre più orientate a tro-
vare soluzioni efficaci  per 
ottimizzare gli spazi e le ri-
sorse – affermano Vincenzo 
Angrisani,  Business Direc-
tor Coronary & Renal De-
nervation Italy, Greece and 
Israel ,  e  Marco De Luigi,  
Enterprise Accounts & Inte-
grated Health Solutions 
Leader Italia di  Medtronic 
– Con questo progetto pen-
siamo di aiutare il  centro a 
migliorare i l  percorso di 
cura dei pazienti e a razio-
nalizzare consapevolmente 
l 'utilizzo delle risorse. Con 
la Cardiolounge ci  propo-
niamo di rivoluzionare i l  
percorso del paziente, man-
tenendo standard elevati di 
cura e garantendo tratta-
menti  accessibil i  ed effi-
caci.  Medtronic Ihs, infatti,  
si impegna da sempre a mi-
gliorare la salute e il  benes-
sere dei pazienti ,  grazie a 
soluzioni innovative che 
integrano l 'uti l izzo di 
nuove tecnologie".
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"Le principali  barriere che 
vogliamo abbattere con 
Akka.app riguardano l 'ac-
cessibilità e la trasparenza 
nel mondo degli  investi-
menti in startup. Tradizio-
nalmente, investire in 
startup è stato un privilegio 
riservato a pochi, a causa di 
ticket minimi elevati e della 
necessità di far parte di net-
work esclusivi.  Vogliamo 
eliminare queste restrizioni 
abbassando il ticket minimo 
a soli  1.000 euro e creando 
una piattaforma trasparente 
dove i  membri possono in-
formarsi, partecipare e inve-
stire nelle startup più 
promettenti.  Crediamo che 
democratizzare l 'accesso a 
queste opportunità possa 
portare benefici sia ai mem-
bri investitori che all 'intero 
ecosistema imprenditoriale 
italiano".  A dirlo,  in un'in-
tervista all 'Adnkronos/La-
bitalia,  Nicolas Nati,  ceo 
Akka Italia. "La missione di 
Akka – spiega – è quella di 
democratizzare l 'accesso 
agli investimenti in startup, 
creando un ponte tra im-
prenditori emergenti e una 
vasta comunità di investi-
tori. Nei prossimi due anni, 

puntiamo a diventare il più 
grande veicolo early-stage 
in Italia, investendo tra i 50 
e i  100 milioni di euro al-
l'anno in startup innovative. 
Vogliamo costruire una com-
munity attiva di oltre 5.000 
membri,  offrendo loro non 
solo opportunità di investi-
mento, ma anche strumenti 
educativi e occasioni di net-
working uniche per crescere 
insieme". In che modo 
Akka.app seleziona le star-

tup per le opportunità di in-
vestimento e quali  settori 
saranno maggiormente pri-
vilegiati? "Selezioniamo le 
startup – sottolinea Nicolas 
Nati – attraverso un pro-
cesso molto rigoroso. Ogni 
mese analizziamo oltre 300 
pitch deck e, dopo una valu-
tazione approfondita,  ne 
scegliamo meno del 1% da 
presentare alla nostra com-
munity. Guardiamo al po-
tenziale di mercato, alla 

solidità del team, all'innova-
zione e alla scalabilità del 
progetto. Non ci limitiamo a 
un settore specifico; siamo 
interessati  a startup nei 
campi della tecnologia, del 
retail ,  della moda, dello 
sport, dell 'Ict e molto altro. 
Il  nostro obiettivo è pro-
porre startup per dare agli  
investitori la possibilità di 
diversificare il  proprio por-
tafoglio, con aziende che ri-
specchino le tendenze 

emergenti e gli interessi dei 
nostri membri". "Akka.app – 
dice – offre diversi vantaggi 
unici.  Innanzitutto, ren-
diamo gli  investimenti in 
startup accessibili  con un 
ticket minimo di soli  1.000 
euro. Inoltre,  presentiamo 
solo le migliori opportunità, 
frutto di una rigorosa sele-
zione. Diventando membri,  
si  entra a far parte di una 
community esclusiva di in-
vestitori e imprenditori, con 

possibilità di networking e 
formazione continua. Of-
friamo trasparenza totale:  
accesso a pitch deck, busi-
ness plan e analisi  detta-
gliate per ogni startup. I  
nostri  membri possono 
aspettarsi non solo opportu-
nità di investimento, ma 
anche crescita personale e 
professionale attraverso 
eventi,  workshop e sessioni 
di mentoring". "Con Akka – 
avverte Nicolas Nati – spe-
riamo di avere un impatto 
significativo sull'ecosistema 
imprenditoriale del Paese. 
Investendo tra i  50 e i  100 
milioni di euro all'anno, vo-
gliamo accelerare l ' innova-
zione, supportando startup 
che possono portare nuove 
tecnologie e soluzioni sul 
mercato. Questo non solo 
creerà nuovi posti di lavoro, 
ma rafforzerà l 'ecosistema 
startup italiano, rendendolo 
più competitivo a livello in-
ternazionale. Inoltre, demo-
cratizzando l 'accesso agli  
investimenti, contribuiremo 
a diffondere una cultura 
dell ' investimento e dell ' in-
novazione, promuovendo la 
crescita economica e sociale 
dell’Italia".

Focus su agroalimentare e bioedilizia alla Fiera di Rimini dal 5 all’8 novembre 

Confagricoltura ad Ecomondo
Confagricoltura è presente 
a l la  F iera  d i  Rimini  da l  5  
a l l ’8  novembre  per  Eco-
mondo 2024 ,  l ’ expo de l -
l ’ economia  c i rco lare  e  
del la  sostenibi l i tà ,  con un 
programma che  approfon-
disce la  col laborazione e  i l  
d ia logo  che  c ’è  t ra  i l  
mondo agricolo  e  le  indu-
str ie  del  food,  del  tessi le  e  
de l l ’edi l iz ia .  Ad animare  
lo  S tand del la  Confedera-
z ione  (n .104-205 ,  Padi -
g l ione  D3) ,  inaugurato  
al la  presenza,  t ra  gl i  a l tr i ,  
de l  minis t ro  de l l ’Am-
biente  e  de l la  S icurezza  
Energet ica ,  Gi lber to  P i -
chet to  Frat in ,  laborator i  
d idat t i c i  su l l ’a l imenta-
z ione  e  workshop sui  
grandi  temi  de l l ’agr ico l -
tura  d i  oggi :  ges t ione  
del le  r isorse  natural i ,  svi -
luppo del le  aree  in terne ,  
b ioeconomia ,  energie  r in-
novabi l i  e  PNRR,  banche e  
imprese ,  r i cerca  sc ient i -
f i ca  e  cambiament i  c l ima-
t i c i .  I l  d i re t tore  genera le  
d i  Confagr ico l tura ,  Anna-
mar ia  Barr i le ,  ha  par tec i-

pato  a l  workshop “Ecce-
denze ,  f ra  lo t ta  ag l i  spre-
chi  a l imentar i  ed  e t i ca  
de l la  produzione  e  de l  
consumo”,  con Marco Luc-
chin i ,  d i re t tore  genera le  
de l la  Fondazione  Banco  
Al imentare .  Presente  a l  
workshop anche  Agr i tu-
r is t  per  raccontare  l ’ impe-
gno de l la  r i ce t t iv i tà  
agri turist ica  nel  contrasto  
a l lo  spreco .  “Abbiamo 
presentato  –  a fferma Bar-
r i le  –  i  r i sul tat i  d i  una r i -
cerca  che c i  racconta  come 
i l  mondo agr ico lo  s ia  un  
mondo generoso  e  doni  
l ’eccedenza in  campo ogni  
qual  volta ha la  possibi l i tà  
d i  avere  la  d imensione ,  
l ’organizzazione  az ien-
dale  e  la  log is t i ca  che  fa -
vor isce  la  donazione” .  
“Nel le  in iz ia t ive  che  ab-
b iamo ne l lo  s tand –  a f -
ferma Donato  Rotundo,  
Dire t tore  Area  Svi luppo 
Sostenib i le  e  Innovazione  
di  Confagr ico l tura  –  c i  
p iace  r i cordare  c iò  che  
st iamo facendo nel  set tore  
agr i tur is t i co  con  Banco  

Al imentare  per  d iminuire  
la  poss ib i l i tà  d i  sprechi .  
Lavoriamo anche con la  f i -
l i era  de l  tess i le  per  lan-
c iare  la  b ioeconomia  
sos tenib i le” .  Mercoledì  6  
novembre  a l le  9 .30 ,  ne l la  
Sala  Ravezzi  1  –  Hal l  Sud 
del la  F iera  d i  Rimini ,  i l  
convegno “I  dr iver  per  
una f i l iera  agroal imentare  
p iù  for te  e  compet i t iva” ,  
per  un confronto  sui  temi  
de l l ’ innovazione ,  de l la  
c i rco lar i tà  e  de l la  t rans i -
z ione  energet ica .  Par tec i-
pano Federa l imentare ,  
Enea ,  Commiss ione  Ue ,  
Assobiotech,  UniTus,  Uni-
vers i tà  Cat to l ica  S .  Cuore  
d i  P iacenza  e  Ecomondo 
STC.  Con i l  pres idente  d i  
Confagricol tura ,  Massimi-
l iano Giansanti ,  ci  saranno 
anche  i l  v icepres idente  
con delega al l ’ambiente  di  
Federal imentare ,  Giangia-
como Pier in i ;  Serenel la  
Sa la  e  P ierre  Bascou 
(Comm.  Ue) ;  Luig i  Cat t i -
ve l l i ,  d i re t tore  Crea ;  e  la  
pres idente  Assobiotech ,  
Elena Sgaravatt i .  

La roposta di Knorr per il pranzo degli studenti italiani in un'esperienza facile da amare 

La campagna multicanale ‘Easy to Love’

“Crediamo che democratizzare l'accesso a queste opportunità possa portare benefici sia ai membri investitori che all'intero ecosistema imprenditoriale italiano” 

Startup, Akka.app: “Eliminare restrizioni abbassando ticket investimenti a 1000 euro”

S o l o  i l  2 1  %  d e g l i  s t u -
d e n t i  è  s o d d i s f a t t o  d e l l a  
propr ia  pausa  pranzo .  Lo  
r i v e l a  u n ’ i n d a g i n e  c o n -
d o t t a  d a  K n o r r  d a l l a  
qua le  emerge  come mol te  
vo l te  i l  pranzo  v iene  con-
s u m a t o  i n  f re t t a ,  c o n  o p -
z i o n i  c h e  r a r a m e n t e  
s o d d i s f a n o  i l  g u s t o  o  i l  
b i s o g n o  d i  v a r i e t à .  E c c o  
c h e  i l  b r a n d  h a  v o l u t o  
re n d e re  q u e s t o  m o m e n t o  
più  piacevole  e  appagante  
c o n  u n a  n u o v a  g a m m a  d i  
p ro d o t t i ,  i  K n o r r  A s i a  
N o o d l e s ,  p e n s a t i  p e r  g o -
d e r s i  u n  p i a t t o  i s p i r a t o  
a l l a  t r a d i z i o n e  a s i a t i c a ,  
in  poch i  minut i .  I l  l anc io  
d e l  n u o v o  p ro d o t t o  è  a c -
com p agn ato  da l la  campa-
g n a  m u l t i c a n a l e  ‘ E a s y  t o  
L o v e ’ ,  c o n  c u i  i l  b r a n d  
p ro m e t t e  d i  t r a s f o r m a re  
l a  p a u s a  p r a n z o  i n  
u n ' e s p e r i e n z a  f a c i l e  d a  
a m a re .  “ Q u e s t o  n u o v o  
a m p l i a m e n t o  d e l l ’ o f f e r t a  
d i  K n o r r  i n  I t a l i a  è  p e r-
f e t t a m e n t e  c o e re n t e  a l l a  
n a t u r a  d e l  b r a n d ” ,  h a  
s p i e g a t o  o g g i  a  M i l a n o  

P a o l o  A r m a t o ,  G e n e r a l  
M a n a g e r  N u t r i t i o n ,  U n i -
l e v e r  I t a l i a ,  d u r a n t e  l a  
p re s e n t a z i o n e  d e l l a  c a m -
p a g n a  ‘ E a s y  t o  L o v e ’ .  
“ K n o r r  r a p p re s e n t a  d a  
s e m p re  u n a  c u c i n a  ‘ g l o -
ca le ’  fa t ta  e  i sp i ra ta  dun-
q u e  a l  t e r r i t o r i o  i n  c u i  
o p e r a  m a  c o n  u n  re s p i ro  
p i ù  a m p i o  e  s e m p re  g u i -
data  da l  gus to  e  da l la  sua  
r i c e rc a ,  p e r  a i u t a re  l e  
persone  a  preparare  piat t i  
buoni  in  modo sempl ice  e  
v e l o c e  –  h a  r i p re s o  A r-
m a t o  –  Q u e l l a  d i  A s i a  
Noodles  è  un’ul ter iore  d i -
m o s t r a z i o n e  d e l l a  c o n t i -
n u a  s p i n t a  
a l l ’ i n n o v a z i o n e  c h e  d a  
s e m p re  c a r a t t e r i z z a  
K n o r r  e  c h e  l e  h a  p e r-
messo  d i  c rescere  e  d i  d i -
v e n t a re  i l  s e c o n d o  
m a rc h i o  p i ù  g r a n d e  d i  
Uni lever  raggiungendo  la  
s o g l i a  d e i  5  m i l i a rd i  d i  
e u ro .  I l  l a n c i o  d e g l i  A s i a  
N o o d l e s  i n  I t a l i a  –  h a  
c o n t i n u a t o  –  c i  p e r m e t t e  
d i  r i s p o n d e re  a l l e  e s i -
g e n z e  d i  u n  p u b b l i c o  

s e m p re  p i ù  a t t e n t o  a l l a  
var ie tà  de i  sapor i  g lobal i ,  
d i n a m i c o ,  g i o v a n e  e  a l  
t e m p o  s t e s s o  c o n  d e l l e  
necess i tà  molto  speci f iche  
c o m e  t e m p o ,  g u s t o  e  v a -
r i e t à .  Q u e s t o  n u o v o  p ro -
d o t t o  è ,  i n f a t t i ,  p e n s a t o  
p e r  c h i u n q u e  r i c e rc h i  
d a l l a  p ro p r i a  p a u s a  
p r a n z o  u n  p a s t o  g u s t o s o  
e  s o d d i s f a c e n t e ,  c h e  s a p -
p i a  c o m b i n a re  u n  s a p o re  
avvo lgente  a  un  prezzo  a  
p ro v a  d i  b u d g e t ” ,  l e  p a -
ro le  de l  Genera l  Manager  
Nutr i t ion,  Uni lever  I ta l ia .  
La  campagna  mul t i cana le  
‘Easy  to  love ’  prevede  d i -
v e r s i  t o u c h p o i n t ,  a  p a r-
t i re  d a  u n ’ a t t i v a z i o n e  
loca le  presso  uno  de i  po l i  
u n i v e r s i t a r i  p i ù  f re q u e n -
t a t i  d i  M i l a n o ,  i l  P o l i t e c -
n i c o ,  i n  P i a z z a  L e o n a rd o  
d a  Vi n c i .  D a l  4  a l l ’ 8  n o -
v e m b re  l ’ e d i c o l a  n e i  
p re s s i  d e l  P o l i t e c n i c o  d i  
Mi lano  s i  an ima d i  g ioch i  
in tera t t iv i  e  a l t re  a t t iv i tà  
p e r  t r a s f o r m a re  l e  p a u s e  
p r a n z o  d e g l i  s t u d e n t i  i n  
moment i  p iacevol i .   
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I l  Gruppo ACEA partec ipa 
anche quest ’anno ad Eco-
mondo a Rimini ,  la  più im-
portante f iera della green e 
c ircular  economy del l ’area  
euro-mediterranea.  La  vo-
cazione green del  Gruppo 
industr ia le ,  sostenuta  da 
s trategie  che mirano al -
l ’ut i l izzo sostenibi le  del le  
r isorse e  al lo sviluppo eco-
compatibi le  del le  infra-
strutture,  è  confermata dai  
progett i  presentat i  a l la  
f iera che riguardano in pri-
mis  i l  set tore  idr ico ,  nel  
quale ACEA è i l  più grande 
player nazionale con 10 mi-
l ioni  di  abi tant i  servi t i  e  
l ’ambiente ,  con c irca  1 ,8  
mil ioni  di  tonnel late  di  r i -
f iut i  gest i t i  ogni  anno che,  
o l tre  a l  set tore  e let tr ico ,  
rappresentano le  principali  
aree  di  business  del  
Gruppo.  Dal la  r igenera-
zione dei  material i  plastici  
al  recupero di  matrici  orga-
niche se lezionate  a l tr i -
menti  dest inat i  in  
discarica,  f ino al  r iuti l izzo 
del le  acque e  dei  r i f iut i  
sabbiosi  da  depurazione:  
quest i  i  temi  e  i  progett i  
che  Acea presenta  nei  ta lk  
organizzati  presso lo stand 

(padigl ione D3) ,  a l la  pre-
senza di esperti  del  settore,  
accademici ,  tecnici  e  mana-
ger.  Ma si  parla anche delle 
s f ide  re lat ive  a l  set tore  
idrico,  a  part ire  dal l ’ inter-
vento di oggi nella sessione 
plenaria  degl i  Stat i  gene-
ral i  del la  Green economy 
del responsabile della Busi-
ness  unit  Acqua di  Acea 
Francesco Burest i  a  cui  è  
seguito poi,  presso lo stand 
Acea,  un ta lk  sempre sul  
set tore  idr ico :  invest i -
menti ,  infrastrutture  e  
r iuso.  In  occasione di  Eco-
mondo,  Acea Ato 2,  società 
che gest isce  i l  servizio  
idrico a  Roma e  Lazio cen-
tra le ,  presenta  i l  progetto  
per  i l  r iut i l izzo per  uso ir-
r iguo in  agricol tura  del le  

acque in  usci ta  dal l ’ im-
pianto di  depurazione di  
Fregene.  Un progetto  reso 
possibile  grazie a un f inan-
ziamento PNRR di  c irca  6  
mil ioni  di  euro nell ’ambito 
del  DL sulla scarsità idrica 
del l ’apri le  2023.  L’ iniz ia-
t iva  è  nata  in  s inergia  con 
i l  Consorzio di  Bonif ica Li-
torale  Nord e  con i l  sup-
porto  di  Acea 
Infrastructure ,  società  di  
ingegneria  del  Gruppo,  
del l ’Univers i tà  Pol i tecnica  
delle  Marche e dell ’Univer-
s i tà  di  Bologna.  L’ot t ima 
qual i tà  del le  acque depu-
rate oggi restituite al  f iume 
Arrone consent irà  i l  r iut i -
l izzo di  queste  ul t ime per  
l ’ irr igazione nella Piana di  
Maccarese.

I l  Comune di  Agerola  ha  
pubbl icato  i l  bando per  
l ' assegnazione  di  34  borse  
di  s tudio dedicate  agl i  s tu-
dent i  res ident i  in  Campa-
nia ,  per  l ’accesso  a i  cors i  
d i  laurea  in  Gastronomia ,  
Scienze turistiche e Scienze 
economiche presso i l  Cam-
pus  Pr inc ipe  di  Napol i .  
L’avviso  pubbl ico  prevede 
che  le  borse  di  s tudio  co-
prano interamente  i l  costo  
del l ’ i scr iz ione  a i  cors i  d i  
laurea del le  Universi tà  Pe-
gaso e  Mercatorum,  atenei  
d igi ta l i  de l  Gruppo Mult i -
vers i ty.  I l  bando è  r ivol to  
a i  res ident i  in  Campania  
che ,  grazie  a  requis i t i  d i  
reddi to  e  mer i to ,  possono 
benef ic iare  di  un accesso  
agevolato  a l l ' i s t ruzione  
univers i tar ia  d i  qual i tà .  
L’ in iz ia t iva  ha  l ’obie t t ivo  
di  sostenere  chi  vuole  in-
t raprendere  un percorso  
accademico nelle aree della 
gastronomia,  del  turismo e  
del l ’economia .  In  part ico-
lare ,  i l  va lore  del le  borse  
var ia  in  base  a l l ’anno e  a l  
corso di  iscr izione:  per  gl i  
studenti  che intraprendono 
i l  pr imo anno di  s tudi  in  
Gastronomia è  previsto un 

contr ibuto  di  8 .000  euro ,  
per  chi  accede  a l  secondo 
anno del  corso di  laurea in 
Sc ienze  Tur is t iche  e  per  i l  
pr imo anno del  corso  ma-
gis t ra le  in  Sc ienze  Econo-
miche ,  ogni  borsa  
ammonta a  3 .000 euro.   Le  
domande di  partecipazione 
potranno essere presentate  
f ino  a l le  ore  24 :00  del  29  
novembre  2024 .  Le  candi -
dature ,  accompagnate  
dal la  documentazione  r i -
chies ta ,  possono essere  
consegnate  di  persona 
presso  g l i  uff ic i  indicat i  
nel  bando o inviate  tramite  
pec  a l l ’ indir izzo  uff ic ia le  
del  Comune di  Agerola .  
Una vol ta  scaduto  i l  ter-
mine ,  entro  10  g iorni  sarà  
pubbl icata  la  graduator ia  

degl i  s tudenti  assegnatari ,  
che dovranno formalizzare 
l ’ i scr iz ione  a i  cors i  entro  
se i  g iorni  dal la  pubbl ica-
z ione .  "Questo  bando rap-
presenta  un passo  
importante per  rendere ac-
cess ib i le  la  nostra  forma-
zione a  g iovani  meri tevol i  
e  mot ivat i ,  o ff rendo loro  
una preziosa occasione per  
costruire  una  carr iera  di  
successo  in  se t tor i  s t ra te -
g ic i  per  i l  nostro  Paese  
come la  gastronomia  e  
l ’hospital i ty”,  ha commen-
tato  Andrea  Lur i ,  pres i -
dente del  Campus Principe 
di  Napol i .  "Per  noi  è  un 
mot ivo  di  orgogl io  contr i -
buire  a l la  formazione  dei  
g iovani  che  sce lgono i l  
Campus Pr inc ipe  di  Na-
poli .  Agerola  ha saputo af-
fermars i  come centro  
culturale  di  r i levanza,  con 
un r ichiamo che  va  o l t re  i  
conf in i  regional i  e  nazio-
nal i .  Invest ire  in  cul tura  e  
formazione  rappresenta  la  
via  maestra  verso uno svi -
luppo duraturo  e  una  spe-
ranza  concreta  per  la  
nostra  comunità” ,  ha  ag-
giunto  i l  s indaco  di  Age-
rola ,  Tommaso Naclerio .

“Per affrontare il Black Friday 2024, le aziende devono giocare d'anticipo” 

Black Friday, 8 su 10 spenderanno di più
Con l 'avvicinarsi del Black 
Friday, le aziende si prepa-
rano a una delle giornate 
più importanti  per i l  com-
mercio,  caratterizzata da 
sconti e promozioni accatti-
vanti. In un contesto econo-
mico influenzato 
dall ' inflazione,  secondo 
l ’ultimo report di  Klaviyo 
sul Black Friday 2024,  i  
consumatori sono cauti,  ma 
molti  di  loro (80%) inten-
dono mantenere o addirit-
tura incrementare la spesa 
rispetto all 'anno scorso.  
Omar Bragantini ,  esperto 
di marketing e consulente 
per strategie di crescita,  
offre alcuni consigli  essen-
ziali  per trasformare i l  
Black Friday da un sem-
plice picco di vendite a 
un'opportunità di crescita 
per i l  business,  una guida 
strategica per ottimizzare 
le campagne Black Friday, 
massimizzando le vendite 
in un contesto economico 
incerto.  “Per affrontare i l  
Black Friday 2024 – afferma 
Bragantini  – con i l  piede 
giusto,  le aziende devono 

giocare d'anticipo,  sfrut-
tando promozioni lanciate 
prima di novembre e una 
strategia omnicanale conso-
lidata.  Con l 'obiettivo di 
catturare i  consumatori at-
tenti al prezzo, le seguenti 
iniziative possono fare la 
differenza tra una stagione 
di vendite ordinaria e una 
straordinaria”.  Dalle pro-
mozioni anticipate alla f i-
delizzazione dei cl ienti  

sono 10 le strategie efficaci 
per massimizzare le ven-
dite nel Black Friday 2024. 
1)  Lancio anticipato delle 
promozioni 
2) Strategia di prezzo dina-
mica  
3)  Omnicanalità rafforzata 
4) Segmentazione avanzata 
5)  Adozione del Bnpl (buy 
now, pay later) 
6)  Fidelizzazione del 
cliente 
7) Marketing via sms 
8) Utilizzo dei social media 
9) Promozione di bundling 
e upselling 
10) Aumento del valore 
percepito. “La stagione del 
Black Friday 2024 – sottoli-
nea Bragantini  – richiede 
preparazione e strategie 
mirate per affrontare un 
mercato sempre più esi-
gente L'implementazione di 
promozioni anticipate,  
un'efficace segmentazione 
del pubblico e una forte 
omnicanalità garantiranno 
un vantaggio competitivo 
in una delle più importanti 
stagioni di  vendita del-
l 'anno”. 

Da un piccolo appartamento al locale dei sogni, la Pro Fitness Lab 

La storia di due personal trainer

Trentaquattro borse studio corsi Gastronomia, Scienze turistiche e economiche 

Università: Campus Principe di Napoli
Dalla rigenerazione dei materiali plastici al recupero di matrici organiche 

Acea a Ecomondo con i progetti green

A Ti v o l i  c ' è  u n a  g i o v a n e  
re a l t à  p ro f e s s i o n a l e  c h e  
s t a  p re n d e n d o  p i e d e :  P ro  
F i t n e s s  L a b ,  g r a z i e  a  
F r a n c e s c o  To m b o l i n i  e  S i -
m o n e  A n t o n i e l l i ,  p e r s o-
n a l  t r a i n e r  e  s o c i .  
" L a v o r a v o  i n  u n  c e n t ro  
s p o r t i v o  l o c a l e  –  d i c e  a l -
l ' A d n k r o n o s / L a b i t a l i a  
F r a n c e s c o  –  m a  n o n  m i  
s e n t i v o  v a l o r i z z a t o  e  m a -
n i f e s t a v o  c o s t a n t e m e n t e  
u n a  s o r t a  d i  i n s o d d i s f a -
z i o n e  p ro f e s s i o n a l e .  M i  
i s c r i s s i  a d  u n  c o r s o  d i  
f o r m a z i o n e  c o m e  p re p a -
r a t o re  a t l e t i c o  d o v e  i n -
contra i  un  docente  che  ho  
s e m p re  s t i m a t o  p e r  i l  s u o  
p e rc o r s o  l a v o r a t i v o .  L u i  
m i  p ro p o s e  d i  i n i z i a re  
u n a  f o r m a z i o n e  p r i v a t a  
c o m e  p e r s o n a l  t r a i n e r  
p re s s o  i l  s u o  s t u d i o  a l  
c e n t ro  d i  R o m a  e  i o  l o  
f e c i ,  e  i n  c o n c o m i t a n z a  
c o m i n c i a i  a  l a v o r a re  a l  
s u o  f i a n c o  s e g u e n d o  a l -
c u n i  s u o i  c l i e n t i .  D a  q u e l  
m o m e n t o  l e  m i e  e n e rg i e ,  
l a  m i a  i n t r a p re n d e n z a  e  
l a  m i a  v o g l i a  d i  r i m e t -

t e r m i  i n  g i o c o  s o n o  t o r -
n a t e  a i  m a s s i m i  l i v e l l i ,  e  
n o n o s t a n t e  f o s s e  s t a t o  u n  
a n n o  d i f f i c i l e ,  f a t t o  d i  s a -
c r i f i c i  d i  l a v o ro  e  s t u d i o  
d e l  n u o v o  b u s i n e s s ,  d e -
c i s i  d i  i n t r a p re n d e re  q u e -
s t a  e s p e r i e n z a  e  a p r i re  
u n o  s t u d i o  d i  p e r s o n a l  
t r a i n i n g  a  Ti v o l i  i n  u n  
p icco lo  appar tamento  e  a l  
f i a n c o  d e l  c o l l e g a  a m i c o  
A l e s s i o .  I n i z i a l m e n t e  n o n  
è  s t a t o  f a c i l e ,  t a n t e  i n -
c o m b e n z e  e  t a n t e  a t t i v i t à  
t u t t e  n u o v e  l e g a t e  a l l a  l i -
b e r a  p ro f e s s i o n e ,  m a  c e  
l ’ a b b i a m o  f a t t a " .   " L a  
p a n d e m i a  –  s o t t o l i n e a  –  
h a  g i o c a t o  u n  r u o l o  f o n -
d a m e n t a l e  n e l  f a r  n a s c e re  
l ’ e s i g e n z a  n e l l e  p e r s o n e  
d i  r i v o l g e r s i  a  u n  p e r s o-
n a l  t r a i n e r.  P e r  m e  a l -
l ’ i n i z i o  è  s t a t a  
d e v a s t a n t e ,  l a  s t a g i o n e  
2 0 1 9 - 2 0 2 0  s t a v a  p e r  d i -
v e n t a re  u n  t r a m p o l i n o  d i  
l a n c i o  p e r  l a  m i a  a t t i v i t à  
q u a n d o  è  s t a t o  d i c h i a r a t o  
i l  l o c k d o w n .  L a  s e n s a -
z i o n e  è  s t a t a  q u e l l a  d i  
t ro v a r s i  i n  m a re  a p e r t o ,  

m a  s e n z a  s a l v a g e n t e " .   
" Tu t t a v i a  –  s o t t o l i n e a  –  
u n a  d e l l e  m i e  s k i l l s  è  
p ro p r i o  q u e l l a  d i  e s s e re  
i n t r a p re n d e n t e  e  n o n  
m o l l a re  m a ,  p e r  c u i  s o n o  
a n d a t o  a v a n t i  e  h o  s p e r i -
m e n t a t o  l ’ a l l e n a m e n t o  
o n l i n e .  E ’  s t a t o  u n  g r a n  
s u c c e s s o ,  h o  s u p p o r t a t o  
l e  p e r s o n e  c h e  s e g u i v o  i n  
u n  m o m e n t o  c o s ì  d i f f i c i l e  
c h e  h a  a m p l i f i c a t o  i l  v a -
l o re  d i  q u e l l o  c h e  s t a v o  
f a c e n d o .  Q u a n d o  s i  s o n o  
r i d o t t e  l e  re s t r i z i o n i  h o  
n o t a t o  u n  a v v i c i n a m e n t o  
de l le  persone  a l la  propr ia  
s a l u t e ,  m a  s o p r a t t u t t o  l e  
h o  s e n t i t e  a l l a  r i c e rc a  d i  
u n  p ro f e s s i o n i s t a  c h e  i n  
q u a l c h e  m o d o  p o t e s s e  
a s c o l t a re  e  a c c o g l i e re  l e  
p ro p r i e  e s i g e n z e  e  l a  v o -
lontà  d i  sent i rs i  bene .  Dal  
2 0 2 0  è  s t a t o  t u t t o  u n  c re -
s c e n d o ,  a v e v o  t ro v a t o  l a  
c h i a v e  d i  g i u s t a  p e r  f a re  
b e n e  i l  m i o  l a v o ro  e  f a r  
s e n t i re  b e n e  l e  p e r s o n e :  
a l l enamento ,  nut r iz ione  e  
g e s t i o n e  d e l l o  s t i l e  d i  
v i t a  e  d e l l e  a b i t u d i n i " .
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I l  miglior  Milan della  sta-
gione espugna i l  Bernabeu 
per 3-1,  regalando ai  suoi  
t i fosi  una notte magica.  
Sono Thiaw, Morata e  Rei j -
nders a lasciare il  segno su 
quella che a tutti  gli  effetti  
verrà ricordata come un’im-
presa. La classifica vede ora 
i l  Diavolo sal ire  a  quota 6 
dopo 4 partite,  con la quali-
ficazione agli  ottavi ancora 
apertissima.  I l  r i tmo è alto 
fin dai primi minuti e al 12 ′ ,  
a sorpresa, sono gli  ospiti  a 
passare in vantaggio.  Puli-
sic  calcia un corner a r ien-
trare sul  primo palo sul  
quale si  avventa Thiaw, che 
di  testa infi la  Lunin f ir-
mando i l  suo primo in car-
riera con la  maglia 
rossonera.  Al  21 ′ ,  Hernan-
dez l ibera male e  Tchoua-
meni serve in area Vinicius,  
i l  quale viene atterrato in 
scivolata da Emerson Royal. 
L’arbitro assegna i l  r igore 
per i  galacticos.  Dal  di-
schetto si  presente lo stesso 
Vinicius,  che con un prege-
vole scavetto batte Maignan 
per l’1-1. Gli uomini di Fon-
seca reagiscono e al  31 ′  
vanno al tiro dalla distanza 
con Rei jnders,  ma Lunin 

devia in corner.  I  blancos 
giochicchiano e i  7  volte  
campioni d’Europa tornano 
avanti al  39 ′ .  Pulisic chiude 
un triangolo con Morata,  se 
ne va sulla destra e serve al 
centro Leao che va al  t iro,  
trovando Lunin pronto alla 
parata ma sulla  r ibattuta è  
Morata il  più rapido di tutti 
a ribadire in rete per il  2-1.  
La reazione degli spagnoli è 
ancora aff idata a Mbappè,  
che viene lanciato a rete 
trovando la difesa scoperta 
ma Maignan è ancora deci-
sivo con una bella parata in 
angolo.  Si  va al  r iposo sul  
2-1.  In avvio di ripresa,  gli  
ospit i  sf iorano i l  tr is  al  51 ′  
quando Leao impegna seve-
ramente di testa Lunin, con 
il  portiere ucraino decisivo 
in tuffo sulla sua destra.  I l  

Milan va a velocità doppia 
r ispetto ai  r ival i  e  al  28 ′  
s igla i l  3-1.  Leao strappa 
sulla sinistra e serve in area 
Rei jnders che,  lasciato l i -
bero,  controlla  e  infi la  con 
i l  mancino Lunin.  I  cam-
pioni in carica accorciano le 
distanze al 35 ′  con Rùdiger,  
ma l ’arbitro annulla per 
precedente fuorigioco di  
Rodrygo segnalato dal Var.  
All ’88 è  i l  neo entrato Lof-
tus-Cheek ad avere sul  de-
stro la palla del poker, ma il 
suo piatto destro viene pa-
rato con i piedi da Lunin. In 
pieno recupero,  c i  pensa 
Maignan a sigillare il  risul-
tato con un grande salva-
taggio su un colpo di  testa 
ravvicinato di  Diaz.  Al  f i -
schio f inale,  scatta la  festa 
rossonera.

Non smette  di  s tupire  i l  
Li l le  che,  dopo gli  scalpi  di  
Real  e  At le t ico  Madrid ,  
rompe le  uova nel  paniere  
anche  a l la  Juventus .  Al la  
Decathlon Arena,  infat t i ,  i  
b ianconer i  vengono fer-
mat i  sul  pareggio  per  1 -1  
dal la  formazione  a l lenata  
da  Genes io .  Al la  re te  d i  
David nel  primo tempo,  ha 
r i sposto  ne l la  r ipresa  Vla-
hovic  su  r igore .  Un r isul -
ta to  che  s ta  comunque 
s t re t to  a l la  Juve  che  
avrebbe  mer i ta to  la  v i t to-
r ia ,  cons iderando i l  domi-
nio ,  soprat tut to  a  caval lo  
dei  due tempi.  La Juventus 
approcc ia  la  par t i ta  con 
personal i tà ,  cercando di  
imporre  i l  propr io  pos-
sesso  pal la .  Dal l ’a l t ra  
par te ,  invece ,  i l  L i l le  c i  
met te  qualche  minuto  in  
più  per  ingranare  dal  
punto di  vista  offensivo.  A 
cambiare ,  però ,  i l  vol to  
del la  formazione  f rancese  
c i  pensa  i l  kosovaro  Zhe-
grova ,  in  grado di  rappre-
sentare,  con le  sue doti  nel  
dr ibbl ing ,  una  vera  spina  
del  f ianco  per  la  fasc ia  s i -
n is t ra  b ianconera .  Propr io  
da  una sua  invenzione  

nasce  i l  vantaggio  del  
Li l le :  Zhegrova s i  l ibera di  
Cabal  e  serve  con un f i l -
t rante  v is ionar io  David ,  
che,  a  tu per  tu con Di  Gre-
gor io ,  s ig la  l ’1 -0 .  Al  34 ′  i  
b ianconer i  hanno subi to  
una grande chance per  pa-
reggiare ,  ma Cheval ier  
compie  un autent ico  mira-
colo sul la  girata  al  volo di  
Vlahovic da dentro l ’area.  I  
ragazzi  di  Motta  non sono 
nemmeno for tunat i  e ,  ne l  
corso  del  pr imo tempo,  s i  
vedono annul lare  ben due  
le  re t i  a  Koopmeiners  per  
fuor ig ioco  ad in iz io  
az ione .  In  segui to ,  dagl i  
spogl ia to i  r iemerge  una 
Juve  ancor  più  indemo-
niata ,  ma la  porta  del  Li l le  
sembra stregata.  Cheval ier  
è ,  infatt i ,  at tento anche sui  
tentat iv i  d i  Conceicao  e  
Thuram. I  padroni  di  casa,  

inoltre ,  commettono parec-
chi  fa l l i  ne l  tentat ivo  di  
spezzare  l ’ in tens i tà  dei  
b ianconer i .  La  mole  di  
g ioco  prodot ta  dal la  Juve ,  
però ,  a l la  f ine  v iene  pre-
miata .  Su  az ione  di  r ipar-
tenza ,  la  sgroppata  di  
Cambiaso  apre  in  due  la  
d i fesa  del  L i l le  e  la  pal la  
arr iva  a  Conceicao :  i l  por-
toghese  v iene  a t terrato  in  
area  da  Andrè ,  conqui -
stando così  i l  r igore.  Al  60 ′  
da l  d ischet to  s i  presenta  
Vlahovic  che spiazza senza 
patemi  Cheval ier.  Per  lun-
ghi  t ra t t i  de l la  r ipresa  i  
b ianconer i  occupano s ta-
bi lmente la  metacampo av-
versar ia ,  ma nel  f ina le  
anche  i l  L i l le  torna  ad at -
taccare  con per ico los i tà ,  
dimostrando maggiore fre-
schezza .  L’evidente  s tan-
chezza  f rena  una Juve ,  
probabilmente poco aiutata 
anche  dai  cambi  di  Motta :  
la  squadra  ha  perso ,  in-
fatt i ,  di  pericolosi tà  subito 
dopo l ’usci ta  di  Vlahovic  e  
Yi ldiz .  Con questo  pareg-
gio entrambe le  formazioni  
s i  t rovano ora  appaiate  a  
quota sette  punti  in  c lassi -
f ica .

A sorpresa danzatore si esibisce sul tavolo dei relatori durante convegno 

Sorpresa all’Urbanpromo di Firenze
E' salito sul tavolo dei rela-
tori  senza preavviso,  ini-
ziando a danzare:  Tony 
Panaro, verticalista di fama 
nazionale,  ha stupito tutti  
oggi,  durante la seconda 
giornata di Urbanpromo al-
l 'Innovation Center di Fon-
dazione Cr Firenze.   La 
rassegna sull ’urbanistica 
organizzata da Inu e Urbit  
ospitava un focus sul tema 
della rigenerazione degli  
spazi urbani attraverso 
l ’arte.  I l  t i tolo dell ’ inizia-
tiva,  che metteva a con-
fronto le principali  
fondazioni italiane dedi-
cate alla danza e gli esperti 
di urbanistica, era appunto 
“Rigenerare con la Cul-
tura”.  Durante l 'intervento 
di Gigi Cristoforetti ,  diret-
tore del Centro Coreogra-
f i c o  
Nazionale/Aterballetto,  i l  
pubblico ha assistito a un 
momento sorprendente: Pa-
naro è improvvisamente sa-
lito sul tavolo dei relatori ,  
alzandosi dalla platea degli 
uditori ,  vestito in giacca e 
cravatta,  regalando una 

performance mozzafiato.  
Un avvenimento inaspet-
tato e che nessuno immagi-
nava potesse avvenire 
durante un convegno su ur-
banistica e cultura.  Ma la 
performance non è stata 
scelta a caso:  l ’evento in-
fatti  r iprende e amplia le 
rif lessioni già avviate in 
Urbanpromo 2023 sull ’uti-
l izzo della cultura,  nelle 
sue varie forme e attività,  
come strumento centrale 
per il successo di interventi 
di rigenerazione urbana. In 
particolare è affrontato i l  
tema dell ’uso degli  spazi 
pubblici  come teatro di at-
t ività culturali  e gli  effetti  
che si  hanno sul funziona-
mento del sistema sociale e 
culturale delle aree di in-
tervento.  L’esibizione di 
Panaro,  ideata dal 
CCN/Aterballetto,  ha in-
carnato perfettamente i l  
tema della giornata,  che 
esplorava l’importanza del 
corpo nella rigenerazione 
urbana e nella percezione 
degli spazi. Con movimenti 
acrobatici  che hanno ipno-

tizzato i  partecipanti ,  Pa-
naro ha saputo trasformare 
i l  convegno in una vera e 
propria esperienza artistica 
e culturale,  facendo risuo-
nare i  luoghi e coinvol-
gendo gli  spettatori .  Lo 
scopo dell’intervento a sor-
presa ha voluto mettere in 
evidenza il  ruolo del corpo 
come strumento di forte 
connessione con lo spazio 
urbano, capace di riempire 
di nuovi significati i  luoghi 
in cui approda. Il  convegno 
ha avuto così  una svolta 
inaspettata, amplificando il 
messaggio sull 'uso degli  
spazi pubblici  e i l  poten-
ziale della cultura come ca-
talizzatore per la rinascita 
delle città.  La platea,  com-
posta da rappresentanti  
delle istituzioni,  fonda-
zioni bancarie e professio-
nisti del settore, ha accolto 
con entusiasmo questa sin-
golare esibizione,  che ha 
arricchito i l  dibattito e of-
ferto una nuova prospet-
tiva sulla fusione tra arte 
performativa e trasforma-
zione urbana.

Dall'8 novembre al 25 aprile 2025 nella Capitale presso gli spazi dell'Istituto VIVE 

‘Guglielmo Marconi. Vedere l’invisibile’

Termina 1-1 la sfida di Champions tra i bianconeri e la formazione di Genesio 

Lille-Juventus, Vlahovic risponde a David
Il miglior Milan della stagione s’impone sul Real Madrid nella sfida di Champions 

Impresa Milan al Bernabeu: è 3-1

Dall'8 novembre al 25 aprile 
2025 gli spazi dell'Istituto 
VIVE – Vittoriano e Palazzo 
Venezia (Sala Zanardelli e 
Sala Regia) accoglieranno 
"Guglielmo Marconi. Vedere 
l’invisibile", una mostra pro-
mossa dal Ministero della 
Cultura e organizzata e rea-
lizzata da Cinecittà e Archi-
vio Luce. Nel percorso 
espositivo centinaia di docu-
menti, foto, reperti, filmati 
che provengono da illustri 
archivi nazionali e interna-
zionali per approfondire 
l’aspetto umano e l’avven-
tura imprenditoriale dell’in-
ventore bolognese. Un 
omaggio al genio italiano che 
ha cambiato il mondo. Un 
tributo che celebra non solo 
il signore del Wireless e 
padre della Radio, ma anche 
il giovane curioso e visiona-
rio.  La figlia Elettra Marconi 
ha commentato commossa: 
"Ho il cuore pieno di gioia. 
Per me è davvero una grande 
emozione sapere che grazie a 
questa mostra il ricordo della 
vita e dell’attività di mio 
padre vivrà nella memoria di 

migliaia di donne e di uo-
mini di tutto il mondo. Im-
mensamente grata a coloro i 
quali hanno reso tutto ciò 
possibile". Attraverso media 
e linguaggi differenti, la mo-
stra – in otto sezioni – guida 
i visitatori a ritroso nella vita 
di Guglielmo Marconi. Dalla 
sua gioventù alla conquista 
transatlantica, l’esposizione 
ne mette in luce il profilo di 
startupper e quello di uomo 
di stato, esplorando i capitoli 
che lo portarono alla ribalta 
internazionale e quelli più 
privati, senza tralasciare il 
suo legame con il mare né la 
straordinaria eredità, ancora 
oggi così palpabile. La mo-
stra è realizzata con il patro-
cinio e il contributo del 
Comitato Nazionale Mar-
coni.150 e con la collabora-
zione della Fondazione 
Guglielmo Marconi.  Lucia 
Borgonzoni, sottosegretario 
alla Cultura, ha dichiarato: 
"Immortalato ancora bam-
bino al fianco della madre 
Annie Jameson o mentre si 
gode un momento di relax 
insieme alla figlia Elettra; il 

nome impresso su titoli di 
giornali dell’epoca che ne ri-
conoscevano autorevolezza e 
meriti, il volto negli scatti in 
bianco e nero insieme ai più 
grandi del suo tempo. Que-
sta mostra è un viaggio mai 
fatto prima sui passi di Gu-
glielmo Marconi, alla sco-
perta della sua vita e della 
sua straordinaria eredità. Un 
ringraziamento speciale a chi 
ha collaborato alla realizza-
zione dell’ambizioso pro-
getto, che restituisce 
l’immagine a tutto tondo del 
grande genio italiano". Padre 
Paolo Benanti, professore 
presso la Pontificia Univer-
sità Gregoriana, ha aggiunto: 
"Guglielmo Marconi, con la 
sua invenzione della radio, 
ha creato una tecnologia che 
ha rivoluzionato le comuni-
cazioni globali, accorciando 
le distanze tra le persone e 
abbattendo le barriere geo-
grafiche. La radio ha reso 
possibile una diffusione più 
ampia e immediata delle 
idee, delle notizie e della cul-
tura, facilitando così un dia-
logo globale".  


